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Образование

В преддверии основного этапа ЕГЭ в рамках Всероссийской акции «100 баллов для
победы» выпускники школ города продолжают делиться опытом подготовки к экзаменам
и дают советы нынешним выпускникам.
Дарья Якушева и Артём Оборин - одноклассники, выпускники прошлого года школы № 8.
Оба получили по двум из трёх профильных предметов выше девяноста баллов. Учатся в
СНИУ имени С.П. Королёва на филологическом факультете (бюджет): Дарья - на
зарубежной филологии, Артём - на журналистике. Первую сессию сдали на отлично. 

Дарья Якушева: «Во-первых, нужно составить план подготовки к ЕГЭ. Жизненно
необходимо следовать этому плану, потому что без прочных систематических знаний за
неделю до экзамена не получится выучить всё и выкрутиться. 
Во-вторых, советую писать шпаргалки, подчёркиваю: писать, а не проносить с собой. Так
материал запоминается намного лучше из-за разных факторов. Хорошо бы ещё
шпаргалки прочитать вслух хотя бы раз. Тогда включатся все виды памяти: и
зрительная, и моторная, и слуховая.
В-третьих, необходимо хотя бы один раз провести для себя пробный экзамен, абсолютно
честный; при этом важно засечь время, которое ты тратишь на разные типы заданий.
Это, действительно, поможет на экзамене сэкономить минуты, которые ты неизбежно
потратишь на переживания и страх. 
Советую решать много тестов, отрабатывать конкретный тип заданий по определённым
темам, особенно если обнаружились пробелы в знаниях. Это поможет на самом
экзамене успокоиться, ведь ты точно знаешь, как распределить силы и время. 
Для достижения успеха необходимо, на мой взгляд, победить свой страх и
растерянность. В тот момент, когда раздают КИМы, хочется просто расплакаться и уйти
домой, но нужно собраться с силами и увидеть задания. Скорее всего, они проще, чем
ты ожидаешь. 
Во время экзамена нужно распределить время так, чтобы была возможность проверить
всё написанное. Когда приходят результаты, ты, увидев цифру 97, радуешься, но когда
понимаешь, что единственный первичный балл, который стоит целых три тестовых, снят
не за сложное задание, а из-за глупой описки в тесте, становится очень обидно…»

  

 

Артём Оборин: «ЕГЭ - одно из трудных испытаний, стресс, с которым поможет
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справиться только одно - уверенность в своей подготовке. Пока не выучишь тот
предмет, который тебе нужен, не выжмешь из себя все силы, не будешь уверен и
спокоен.
Я начинал готовиться к ЕГЭ уже в десятом классе, хотя многие говорили, что десятый
класс - это отдых, я сидел ночами и перечитывал книжки, решал тесты и писал
конспекты. Одна из теорий успеха гласит: чтобы стать успешным в чём-либо, нужно
провести 10 тысяч часов за этим «чем-либо». С ЕГЭ - аналогично: сделаешь 100 тестов -
получишь свои 100 баллов. Я немного жалею о том, что большую часть подготовки писал
конспекты, лишь во втором полугодии 11 класса понял, что они вообще не нужны, писать
- мало, нужно усердно учить.
Расставляйте верно свои приоритеты, стоит точно определить для себя, что важно:
сделать пять тестов за вечер или усиленно готовиться к завтрашнему уроку по
предмету, который ты не сдаёшь. Конечно, все предметы нужно знать и учить, но тут
уже вопрос выбора. 
Самое эффективное в подготовке к ЕГЭ - тесты, много тестов! 
Пришёл из школы, позанимался с репетитором (если таковой имеется) и сел за тесты…
Не один, не два, а кучу тестов! Более того, важно распределять своё время. У меня это
не всегда получалось, поэтому приходилось готовиться ночами, писать сочинение по
дороге на курсы или в школьной столовой делать математику. В общем, экзамен – это
труд и проверка на прочность. Случайно высокого балла не получить, так что всем
трудовых достижений, ибо по труду воздастся!»

Алёна Вечканова, выпускница школы № 10, студентка факультета биотехнологий и
ветеринарной медицины Самарского ГАУ, именной стипендиат Правительства РФ: «Я
окончила школу № 10 в Жигулёвске четыре года назад и сейчас получаю высшее
образование, о котором грезила ещё будучи маленьким ребёнком. Упрямо и не без
трудностей шла к этому на протяжении того времени, пока училась в школе. Точно так
же, как многие, сомневалась в себе и в своём выборе, и теперь надеюсь, что вы найдёте
что-то полезное в моих словах.
ЕГЭ не просто тесты и бланки, это заветный билет в ваше будущее. Прежде чем сдать
обязательные и экзамены по выбору, вы должны поставить для себя чёткую и ясную
цель. 
Казалось бы, все с детства привыкли отвечать на вопрос: «Кем ты хочешь стать, когда
вырастешь?», но почему-то с возрастом становится всё сложнее ответить даже самому
себе. Это нормально, ведь меняемся не только мы, но и мир вокруг. Появляются новые
профессии, открываются новые возможности, о которых вы можете сейчас даже не
знать. 
Также важно здраво оценивать свои силы и возможности. Если есть интерес к биологии
и вы с лёгкостью можете решить задачу по генетике, то, возможно, именно это и станет
для вас отправной точкой. А может быть, вам удавалось выигрывать олимпиады по
физике три года подряд? Что насчёт астрофизики и космологии? Вы чудесный набор из
талантов и умений, и пусть, если не вы сами, то ваши близкие расскажут вам о ваших
способностях. 
Выбирайте те экзамены, которые соответствуют вашим предпочтениям. Это уже станет
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большим шагом к успеху. Затем упражняйтесь снова и снова, ведь нет предела
совершенству. Учитесь новым и интересным вещам, не бойтесь просить помощи у
учителей, посещайте дополнительные занятия. И помните: вся та информация, которую
вы изучаете для подготовки к ЕГЭ, будет очень полезна вам и в будущем. Залог успеха в
первую очередь в работе, труде и упорстве. Так успеха же вам!»
Семён Ламанов, выпускник школы № 16. В прошлом году получил по результатам ЕГЭ 94
балла по русскому языку, 98 баллов по физике и самый высокий в округе балл по
профильной математике (88 баллов). В настоящее время Семён студент МФТИ.
«По моему мнению, главное на экзамене - это максимально спокойно и без волнения
подойти к выполнению заданий, что поможет избежать большей части ошибок. А
подготовиться к ЕГЭ можно, только решая как можно больше вариантов, других
способов я не нашёл. Вообще, удача любит смелых, так что вперёд, всё получится!»
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